

PRESENTACIÓN

La sociedad chiapaneca requiere de sus instituciones universitarias, educación para la mayoría de su población y una mayor eficiencia profesional. Por lo anterior se pueden citar tres compromisos de gran importancia para estas instituciones: a) contar con una mayor capacidad para dar cabida, a una cada vez mayor solicitud de estudios superiores de las nuevas generaciones de jóvenes chiapanecos; b) la implementación de una diversidad de carreras disciplinarias que la sociedad chiapaneca requiere para su desarrollo; y c) así como el desarrollo de la calidad necesaria en el trabajo académico que el inciso anterior conlleva.

Siendo la Universidad Autónoma de Chiapas una institución joven, con apenas 35 años de existencia moderna, su crecimiento ha sido acelerado para permitir atender éstas y muchas otras necesidades inherentes a su condición de institución de educación superior. La presente administración en la que me honro en participar, ha estado empeñada en atender todas y cada una de las necesidades institucionales, que permitan que nuestra universidad esté proyectada hacia el futuro y con mejores perspectivas de calidad. Actualmente, se han hecho avances significativos en la creación de nuevas licenciaturas, maestrías y doctorados, mejorando los programas de licenciatura preexistentes y sometiéndolas a la evaluación de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y lograr el registro del cien por ciento de programas de calidad; asimismo, a partir del 27 de agosto del año en curso, la UNACH forma parte del Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex), grupo elite de universidades públicas que constituyen un espacio común para la educación superior de calidad en el país. Pero, resulta claro que ésta es

una labor de mejoramiento que no puede agotarse en el lapso de una administración de sólo cuatro años y habrá que seguir en continua mejoría día con día.

Es en este contexto de mejoramiento continuo que desde el año 2009, la Dirección General de Investigación y Posgrado puso en marcha el programa editorial de Textos Universitarios para el Fortalecimiento de los Cuerpos Académicos. Este programa consiste en la edición de una colección de libros, producto del trabajo intelectual de los docentes que pertenecen a diversos Cuerpos Académicos de la universidad, que favorece una educación de calidad, así como la divulgación del conocimiento de las diversas disciplinas universitarias. Lo anterior representa también un apoyo a la productividad intelectual docente, que permite el fortalecimiento de sus respectivos Cuerpos Académicos y se traduce en un indicador de calidad de la Universidad Autónoma de Chiapas.

Me satisface de manera muy especial, poner a la disposición de la comunidad universitaria un título más de esta colección de textos que sin lugar a dudas serán de gran valía en el contexto de la educación superior, y también en el de la divulgación del conocimiento.

Dr. Ángel René Estrada Arévalo
Rector de la Universidad Autónoma de Chiapas